
 

３学年通信       

岩手県立盛岡第三高等学校  

令和６年９月１３日(金)発行  

                                三高マスコット「トナンくん」 

学年長からひと言 

 鵬６０回生のみなさん、毎日ワクワクしていますか？そして三高生として日々、自分を高めてい

ますか？  

 今回の学級日誌特集は授業内容に関する感想がとても多かったです。その中でも私が素晴らしい

と思ったことをお話したいと思います！それは“学問”に対する君たちの考え方です。【批判的思

考】（クリティカルシンキング）とは、物事の本質を見極めるために、多角的な視点で論理的に考

える思考のことを言います。今回の日誌は、学問の楽しさや面白さに触れ、自分を高めようとする

内容のものが多かったです。（もちろん学年通信に掲載されなかったものにもたくさんあったよ）

その中でも、我々教員から伝えられた考え方や答えだけでなく、独自の視点や経験から新たな見

方・考え方に発展させている生徒が何人かいました。これはとれも素晴らしいことだと思います！

高校での授業もあとわずか。徐々に共通テスト対策が始まってしまいますが、新たな知識や考え方

に触れることの喜びを、卒業後も忘れないでいてほしいと思います！ 

 さぁ、“君たちが一番輝くことができるステージ”を目的地とするこの船旅も、いよいよ終盤に

差し掛かってきました。自分が磨き上げた、自分だけの船で“新たなステージへの切符”を勝ち取

りにいこうとする生徒もチラホラ出始めています。ドキドキしますね！ワクワクしますね！限界を

超えて、その先へどんどん突き進め！Plus Ultra！ 

 

今回は７月４日～７月２３日の学級日誌を紹介するよ。 

 

７月４日（木）【７月進研記述模試１日目】  

 模試１日目。『英語』の長文が全然読めなかった。しかし、２次で使わない科目も一生懸命粘り

強く取り組むことができた。明日は苦手な『数学』があるので、今日は全力で勉強して明日に備え

たい。今日の結果は気にせず切り替えて次につなげていきたい。【自己改善力】２組 

 

進研記述模試１日目が終わりました。マーク模試がずっと続いていたため、記述が難しく感じま

した。『英語』はリスニングも読解も何を言っているのかあんまり分かりませんでした。覚えた単

語や述語が前より増えているのは実感できたものの、きっちり訳すことができなくて悔しかった

です。でも今年から英作文を『論理表現』で行っているおかげか自信をもって書けたところがあっ

て少し嬉しかったです。【自己肯定力】明日の教科も毎日コツコツ勉強してきた成果が出るように

頑張りたいです。６組 

 

７月５日（金）【７月進研記述模試２日目】 

 今日は模試＋通常授業というハードな日程だったためいつも以上に疲れました。 

７校時に模擬店ガイダンスがありました。食中毒やアレルギーの危険性の説明があ 

り、文化祭の成功のため提供する食品や調理行程の検討など、事前の準備が大切だ 

と改めて感じました。Ｋ君が“三角州パイ”作りたいと言っていて面白かったです。５組 

 

 

 

 

 

 

 

進研記述模試が終わりました。私はてっきり今日は午前中で帰れると思っていたので午後の授業

が憂鬱でしたが、７校時に文化祭の模擬店についてのガイダンスがあって少しマシな気持ちになり

ました。楽しみなことが先に控えていると勉強をもっと頑張れるような気がします。コツコツ勉強

を頑張りながら“学校行事”も全力で楽しみたいです。６組 

 

７月８日（月） 

 やっと教室に人が増えてきました。学級閉鎖前、最後に登校した火曜日は 

教室に全然人がいなくてとても寂しかったです。私はクラス全員が揃ってい 

る教室が好きなので、早くみんなが揃うといいなと思います。『体育』のダ 

ンスでは１組が閉鎖していた分、５組の各グループの振り入れが結構進んで 

いたので、追いつけるように頑張ります。１組 

 

今日は『化学』の授業でアセチレンは水の中でも燃えるということを習った。水の中で燃え

る。。。？全然想像できないので、家に帰ったら調べてみたいと思った。【批判思考力】昨日のニュ

ースで都知事選で小池氏が当選していた。個人的には石丸氏が当選してほしかった。７組 

 

７月９日（火） 

 今日は『古典』の授業で“音読大会ＤＡＹ２”がありました。昨日のグループリーグでは惜しく

も１位通過はなりませんでしたが、今日はちゃんと覚えてきたので白文読みもスラスラでき、２位

リーグの中で１位をとれたので嬉しかったです。『コミュニケーション英語』の時間にも克行先生

が“音読の良さ”について教えてくれたので、音読を習慣化したり楽しみながら勉強を頑張りたい

です。２組 

 

今日は朝から雨で、お昼ごろには大雨警報が発令するなど、どんよりした１日だった。けれど皆

授業に集中できていたと思う。朝、金子先生が仰っていた通り、やりたいことを全てやろうとする

とパンクするから、今やるべきことの優先順位をつけて、本当に力を注ぐべきところに集中して成

果を出せるようにしたい。５組 

 

７月１０日（水）【生徒会役員選挙立会演説会】  

 今日は７校時に生徒会役員選挙がありました。立候補者の中に同学年の人 

がいなくて、自分たちが三高から離れる日が近づいてきていると思うと何だ 

か寂しい気持ちになりました。“一意専心”“愛情表現”“韻波句徒”を大事に、 

私も野球応援を頑張りたいです。１組 

 学年長コメント 最後の４字熟語（？）だけ読めませんでした。君たちから学ぶことは多い。 

 

今日は“夏の高校野球岩手県大会”の開会式で、野球部の皆さんは公欠でした。今年は序盤から

厳しそうな組み合わせだけど。どうか勝って甲子園に行って欲しいです。ウチのクラスの野球部は

とても運動神経が良いので、試合でもたくさん打ってくれることを期待しています。僕も応援頑張

りたいです。４組 

 

今回は各クラスの学級日誌特集だよ！ 
 卒業式まであと２２１日（７／２３現在） 



７月１１日（木）  

今日は正真正銘の１５時３５分終了のＣ時程で、気分良く授業が受けられました。とはいえ、授

業の有無にかかわらず学習はしなければいけないのですが。。。最近は“古文単語３１５”を読み込

むのにハマっています。現在と形が同じ語でも意味が正反対だったり微妙にニュアンスが異なっ

ていて覚えることに苦戦しています。模試、高得点狙います！３組 

 

今日はここ数日と異なり、湿度が低くあまりジメジメしていなくて比較的過ごし 

やすかった。自分は部活動を気持ちよく引退できて、勉強への切り替えが上手くで 

きた。朝起きて身体を動かし、放課後は図書館で２１時まで、２２時半からは自宅 

で学習する習慣が身についてきてイイ感じだ！６組 

 

７月１２日（金）【特別５時間授業】  

今日の『生物』の授業では、問題作成にチャレンジしました。３０分くらいで解けて、正答率が

６０％あたりになるようにしなきゃいけなくて、とても難しかったです。考査をいつも作っている

先生方はこんなに大変なことをやってくださっているのだと身に染みて分かりました。２組 

 

今日は朝早く学校に来て“全国大会”用の課題研究発表資料をパワーポイントで作った。いつも

より早く起きるのは少し大変だったが、気分がＨａｐｐｙで良かった。明日から３連休なので、３

日間で１００時間勉強できるように頑張りたい！！７組 

 担任コメント かる～く分母越えてますが。。。（笑） 

 

７月１６日（火）  

 『文学国語』で「件」をやっています。個人的に今まで国語で取り扱ってきた文章の中で一番お

気に入りです！ですが、予言を期待している時は寄ってたかって騒いで、予言を恐れ始めた途端に

散って逃げるという“人間の単純さ”があらわになって、読んでいると少し悲しくなります。２組 

 

昨日は“海の日”と“休日課外”で疲労を感じているかなと心配になりましたが、みんな元気で

良かったです。５時間目の『数学Ⅲ』のとき、米沢先生が教壇でこけてしまい、７組女子が「あっ！！」

と心配していたのを見て“愛”だなぁと思いました。また、米沢先生から「明日の野球応援が１回

表あたりで雨が強くなり延期になったら、明日はそのまま下校で明後日も応援になる」と聞いて

「雨降れっ！」と思いました。６組 

 

７月１７日（水）【野球応援】ｖｓ金ヶ崎高校（ｗｉｔｈ花巻東） 

 今日は金ヶ崎高校戦でした。相手チームは“金ヶ崎”となっていますが、“花巻東”の選手ばか

り出ていて、実質“花巻東Ｂチーム”みたいになっていました。「単独廃校ルール」は今年注目さ

れたルールですが、良い面もありつつ、見直すべき点がまだまだあるルールでもあると思いまし

た。【課題発見力】５組 

 

今日は“野球応援”でした。お相手はなんと金ヶ崎高校さん。 

近隣の高校から助っ人を集めれば出場できるというルールのも 

と出場できたそうですが、その助っ人が花東さんだなんて。。。 

それでも三高は負けません！！なんといってもあの華麗はダブ 

ルプレー。１アウト満塁で失点を覚悟したあの場面を阻止した 

のが本当にカッコよくて素敵でした！応援も圧が凄くて鳥肌で 

した。６組 

 

 

７月１８日（木）【学年集会】  

 今日は『日本史』で近代化について学びました。「ざんぎり頭」の関連 

でこれまでの日本人の髪型の変遷のイラストを見ました。どの髪型も特 

的で面白かったです。弥生人あたりの髪型は何か生活するうえで利点が 

あったのか疑問です。【批判思考力】２組 

 

今日は『コミュニケーション英語』の時間に様々な国の“幸せ”についての考え方を読みました。

私は母が“黒いトンボ”を見た話をふと思い出しました。黒いトンボは幸運をもたらす神の使いと

古来より言われているそうです。私にとっての幸せは黒いトンボや四葉のクローバーのように、身

近にあってふとした時に気付いて喜びを感じることだと思います。先生方にとってその幸せは何

ですか？７組 

 学年長コメント “強欲”なので、宝くじが当たったときですかね！（笑） 

 

７月１９日（金）【総合探究・ミニ論文発表会】  

 やっと１週間が終わりました。明日は野球応援の予定ですが、吹奏楽部は出られないので残念で

す。。。健闘を祈ります！全然話は変わりますが、最近家庭菜園で採れる夏野菜がたくさんあります。

今年はきゅうりの量がすごいです。おすすめのきゅうりの食べ方はありますか？３組 

 

今日は『総合探究』の授業で今までの研究を発表し合いました。みんなのテーマが興味をそそる

ものばかりで、着眼点が素晴らしいと感じました。これからは常に疑問をもって調べるような人生

を送っていきたいです。【批判思考力】４組 

 

７月２２日（月）【三者面談週間（午前授業）】  

 野球応援本当にお疲れ様でした！私は映像で画面越しに家族と応援していました。雨の中頑張っ

ている姿本当にカッコよかったです。また今日は週に１回だけの待ちに待った『地学』の日でした。

私は地学がすごく好きなので週１回は寂しいです。スペクトルの勉強で佐々木先生がとても張り

切っていて、私もワクワクしました。３組 

 

 今日の『数学Ⅲ』では“速度・加速度”と微分の関係について学習した。『物理』で学んだ公式

と同じものが出てきて、他の学問との繋がりを松田先生に教わり感動した。最近は、他教科同士の

繋がりが出てくるときに勉強の面白さを感じることができている。【知力・学力】ここで一句！ 

 “公式で 学ぶ学問 ｍｏｖｉｎｇ”４組 

 

７月２３日（火）【三者面談週間（午前授業）】【第６回引退者集会】  

 『生物』はグループで授業をしました。そのときにある人が、“今日のめあて”を書いて授業を

展開していたのが凄く懐かしかったです。あの時のように午後３時には家に帰れて、外に遊びに行

く生活をもう一度味わいたいなと思いました。大学生になったら余暇が増えると先生方がおっし

ゃっているので、その言葉を信じ、今は受験勉強を頑張りたいです。１組 

 

今日は『化学』の授業で原子の模型を使い、構造式について勉強しました。分子模型は自分で作

ることで愛着が湧くものだと分かり。中でもエタノール（Ｃ２Ｈ６Ｏ）がとても可愛らしいく思え

てきました。こういった見方を大切にして、化学分野を楽しく学んでいきたいと思いました。４組 

 

 

 

 

学年通信「Ｐｌｕｓ Ｕｌｔｒａ」のバックナンバーは本校ＨＰで見ることができます 


